



**UDS
UNIVERSIDAD DEL
SURESTE**

**DOCENTE
BARREDA ROBERTO GARCÍA
SEDANO**

**MATERIA
DESARROLLO HUMANO**

**ALUMNO
TRISTAN YAHIR DIAZ
MAZARIEGOS**

**TRABAJO
ENSAYO**

**LICENCIATURA
M.V.Z.**

**FECHA DE ENTREGA
21 DE MAYO DEL 2023**

DESARROLLO HUMANO

INTRODUCCIÓN

Antes de conceptualizar, resulta menester conocer qué es el desarrollo: *es aquel que se refiere al procedimiento que experimenta el organismo ante los procesos de cambio durante su evolución, hasta alcanzar un estado de equilibrio óptimo como para funcionar en cada etapa del mismo.*

Por ende, el desarrollo humano es el proceso mediante el cual el Estado procura que el desarrollo de cada una de las personas, tanto en lo individual como en lo colectivo, sea lo más ameno y humano posible. Pudiendo acrecentar el potencial de los seres humanos, incrementar sus posibilidades de crecimiento y, además, procurar la construcción de una civilización en base a términos de igualdad, seguridad, acceso a los servicios públicos, etcétera.

Así ayuda a crear el ambiente necesario para que las personas y grupos humanos puedan desarrollarse y lleven una vida acorde a sus necesidades.

DESARROLLO

DESARROLLO HUMANO

El desarrollo humano es una de las cosas que las personas van desarrollando para mejorar en sus condiciones de vida de sus miembros a través de un incremento de los bienes con los que puede cubrir sus necesidades básicas y complementarias, y de la creación de un entorno social en el que respeten los derechos humanos de la población. También se considera como la cantidad de opciones que tiene un ser humano en su propio medio, para ser o hacer y produzca un beneficio para su comunidad. El Desarrollo Humano podría definirse también como una forma de medir la calidad de vida del ser humano en el medio en que se desenvuelve. En un sentido genérico, el desarrollo humano es la adquisición de parte de los individuos, comunidades e instituciones, de la capacidad de participar efectivamente en la construcción de una civilización mundial que es próspera tanto en un sentido material como espiritual; también es muy importante decir que el desarrollo humano es parte integral para que el individuo logre un conocimiento más profundo de sí mismo, es decir, no tanto de forma externa, sino ya más íntima consigo mismo.

Las sociedades humanas se encuentran en un constante cambio social, no solo en lo referido a los avances tecnológicos de los cuales estamos al tanto, sino también en todo lo que se refiere al desarrollo social. Es por ello que el concepto de desarrollo humano se ha ido alejando progresivamente de la esfera de la economía para incorporar otros aspectos igualmente relevantes para la vida, como la cultura, que también fue redefiniendo su papel frente al desarrollo.

Así pues, el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) define hoy al desarrollo humano como "el proceso de expansión de las capacidades de las personas que amplían sus opciones y oportunidades". Tal definición asocia el desarrollo directamente con el progreso de la vida y el bienestar humano, con el *humano*, según el PNUD, integra aspectos tales como el desarrollo social, el desarrollo económico (incluyendo el desarrollo local y rural) y el desarrollo sostenible.

También puede decirse que el desarrollo humano implica satisfacer las necesidades identificadas por Abraham Maslow en la denominada Pirámide de Maslow. Es decir, el desarrollo humano se puede alcanzar tanto de manera individual, como de manera colectiva. Cada ser humano puede desplegar sus capacidades, habilidades, emociones, conocimientos en condiciones de vida digna y plena dentro de un colectivo social.

Objetivos

El objetivo primordial es procurar el bienestar de los ciudadanos dentro de una sociedad, siendo extensible para cualquier institución, pero ¿cómo se logra? Para esto, se basa en diversos enfoques:

- **Individuo:** este es el enfoque que se centra en mejorar la calidad de vida de las personas, a diferencia de la creencia que el crecimiento económico automáticamente brindará mejores posibilidades para todos.
- **Oportunidades:** busca el desarrollo de las habilidades de las personas, dándoles las herramientas para lograrlo y las oportunidades para ponerlas en práctica.
- **Mayores y mejores posibilidades:** relacionados con tener salud, acceso a los servicios públicos —luz, agua, gas, transporte, Internet—, vivienda y una educación digna.
- **Legislación:** leyes que promuevan una mayor integración.

Entender por qué es importante el estudio del desarrollo humano, es lo mismo que comprender la necesidad de progreso que desea alcanzar cualquier civilización o institución mundial en lo social, económico, político y cultural.

Ir por el desarrollo humano de los habitantes **es sinónimo de productividad**. Esto es debido a que estarán más capacitados, serán más profesionales y, lo más importante, tendrán las herramientas necesarias para que, con sus acciones, puedan hacer que progrese un país entero.

Veámoslo de una manera metafórica. Imaginemos que los trabajadores son innumerables engranajes en movimiento. Si todos se encuentran en perfecto estado y funcionamiento, el sistema entero funcionará adecuadamente generando

mayor productividad empresarial, reduciendo el margen de error y mejorando la resolución de conflictos.

Etapas y Características del Desarrollo Humano

Son totalmente naturales y forman parte de un mecanismo físico y biológico que todo ser humano cuando se enfrenta a distintos conflictos a lo largo de todo el periodo de su transitoria vida, ¡Conoce aquí más sobre el tema! son evidenciadas conforme transcurre el tiempo. Estas son reflejadas en lo físico, emocional, psicológico, también se presentan en el ámbito social y cultural de un individuo.

Etapas

El desarrollo humano a lo largo de su ciclo se divide en diferentes etapas, que pueden traducirse en cambios cognitivos, tanto en lo físico como en lo mental y social. Las diferentes etapas por las cuales pasa el ser humano son:

- ✚ DESARROLLO EMBRIONARIO
- ✚ INFANCIA
- ✚ NIÑEZ
- ✚ ADOLESCENCIAS
- ✚ ETAPA DE JUVENTUD
- ✚ ADULTEZ
- ✚ MADUREZ
- ✚ ANCIANIDAD
- ✚ SENILIDAD

CONCLUSIÓN

Los profesionistas en la materia pueden ejecutar labores de asesoramiento, consulta y gestión del crecimiento personal en distintas áreas, pudiendo actuar tanto en el ámbito público como privado, incluyendo medios masivos de la información. Además, también pueden desempeñar sus funciones dentro del ámbito social comunitario en fundaciones, organizaciones no gubernamentales, instituciones civiles y/o religiosas.

¡Ya conoces por qué es importante el estudio del desarrollo humano!

Ahora que ya comprendes por qué es importante este estudio, tanto para la comunidad como para el individuo en sí.

DESARROLLO HUMANO

BIBLIOGRAFÍA

- <https://iberomty.mx/blog/que-es-desarrollo-humano-importante/#:~:text=El%20desarrollo%20humano%20en%20las%20empresas%20mejora%20las, trav%C3%A9s%20capacitaciones%2C%20recompensas%2C%20reconocimiento%2C%20ascensos%2C%20entre%20otros%20incentivos.>
- <https://blog.posgrados.iberomty.mx/por-que-es-importante-el-estudio-del-desarrollo-humano/>

DESARROLLO HUMANO